

Meldewesen und Offenlegung | Reporting and Disclosure

EBA-Leitlinien im Zusammenhang mit COVID-19 mit erstem Stichtag 30. Juni 2020 | EBA-Guidelines in the context of COVID-19 with first reference date 30 June 2020

Am 2. Juni 2020 veröffentlichte die Europäische Bankaufsichtsbehörde (EBA) neue [Leitlinien](#) zur Meldung und Offenlegung von Forderungen, die den als Reaktion auf die COVID-19-Krise angewandten Maßnahmen unterliegen (EBA/GL/2020/07). Sie gelten für Kreditinstitute im Sinne von Art. 4 Abs. 1 Nr. 1 CRR.

Die Richtlinien bestehen aus einer Reihe von Vorlagen, die die folgenden Elemente abdecken (Erwägungsgrund 11):

- Meldepflichten für Forderungen, die Rückzahlungsmoratorien gemäß Abs. 10 der EBA-Leitlinien zu legislativen und nicht-legislativen Moratorien für Kreditrückzahlungen, die im Lichte der COVID-19-Krise angewendet werden ([EBA/GL/2020/02](#)) unterliegen;
- Anforderungen an die Meldepflichten für Engagements, die den COVID-19-bezogenen Stundungsmaßnahmen unterliegen;
- Meldeanforderungen für neu entstandene Engagements, die öffentlichen Garantiesystemen unterliegen, die als Reaktion auf die COVID-19-Krise angewandt wurden;
- Offenlegungsanforderungen für Forderungen, die Rückzahlungsmoratorien gemäß Absatz 10 der EBA/GL/2020/02 unterliegen; und
- Offenlegungsanforderungen für neu entstandene Engagements, die öffentlichen Garantiesystemen unterliegen, die als Reaktion auf die COVID-19-Krise angewandt wurden.

Diese zusätzlichen Melde- und Offenlegungsanforderungen werden voraussichtlich zeitlich begrenzt sein, da sie strikt im Zusammenhang mit der COVID-19-Pandemie eingeführt werden.

- Die [Meldeanforderungen](#) werden auf **vierteljährlicher Basis** zu erfüllen sein, wobei der **erste Stichtag der 30. Juni 2020** sein wird. Sie sollen **voraussichtlich für einen Zeitraum von 18 Monaten** gelten. Die Einreichungstermine ergeben sich aus der [Verordnung \(EU\) Nr. 680/2014](#) („ITS on Reporting“).
- Die [Offenlegungsanforderungen](#) werden **halbjährlich am 30. Juni und am 31. Dezember** anzuwenden sein.

Zusammen mit den Leitlinien stellte die EBA [Meldevorlagen](#), [Meldevorschriften](#) und eine [Offenlegungsvorlage](#) zur Verfügung. Das Meldewesen wird Teil der [Version 2.10 des EBA-Rahmenwerks für die Berichterstattung](#) sein, die im Juni 2020 veröffentlicht werden soll. Die EBA wird begleitende Datenvalidierungsregeln (VRs) und das Datenpunktmodell (DPM) entwickeln und veröffentlichen, die zur Erstellung einer zugehörigen XBRL-Taxonomie verwendet werden.

On 2 June 2020, the European Banking Authority (EBA) published new [Guidelines](#) on reporting and disclosure of exposures subject to measures applied in response to the COVID-19 crisis (EBA/GL/2020/07). They apply to credit institutions in the meaning of Art. 4 para. 1 no. 1 CRR.

The guidelines comprise of a set of templates covering the following elements (recital 11):

- reporting requirements on exposures subject to moratoria on repayments in accordance with para. 10 of the EBA Guidelines on legislative and non-legislative moratoria on loan repayments applied in the light of the COVID-19 crisis ([EBA/GL/2020/02](#));
- reporting requirements on exposures subject to COVID-19-related forbearance measures;
- reporting requirements on newly originated exposures that are subject to public guarantee schemes applied in response to the COVID-19 crisis;
- disclosure requirements on exposures subject to moratoria on repayments in accordance with para. 10 of EBA/GL/2020/02; and
- disclosure requirements on newly originated exposures that are subject to public guarantee schemes applied in response to the COVID-19 crisis.

These additional reporting and disclosure requirements are expected to be time-limited as they are introduced strictly in the context of the COVID-19 pandemic.

- The [reporting requirements](#) will apply on a **quarterly basis**, with the **first reference date being 30 June 2020**, and for an **expected period of 18 months**. The remittance dates are set acc. to [Regulation \(EU\) No. 680/2014](#) (“ITS on Reporting”).
- The [disclosure requirements](#) will apply **semi-annually on 30 June and 31 December**.

Accompanying the guidelines, EBA provided [reporting templates](#), [reporting instructions](#) and a [disclosure template](#). The reporting will be part of [version 2.10 of the EBA reporting framework release](#) that will be published in June 2020. The EBA will develop and publish accompanying data validation rules (VRs) and the data point model (DPM) that will be used to generate an associated XBRL taxonomy.

Um die verhältnismäßige Anwendung der in diesen Leitlinien festgelegten Melde- und Offenlegungsanforderungen zu gewährleisten, sollen die zuständigen nationalen Behörden (NCAs) Erleichterungen gemäß Leitlinie 6 für eine oder mehrere Institute anwenden. Am 3. Juni 2020 hat die BaFin auf die [Veröffentlichung der Leitlinien hingewiesen](#). Der Verband wird über jede weitere Entwicklung auf nationaler Ebene informieren.

In order to ensure the proportional application of the reporting and disclosure requirements set out in these guidelines, the national competent authorities (NCAs) should apply alleviations acc. to GL 6 for one or more institutions. On 3 June 2020, BaFin [acknowledged the publication](#) of the guidelines. The Association will inform on any further development on national level.

Kontakt: | Contact:

Andreas Kastl
andreas.kastl@vab.de

Andreas Kastl, M.A., LL.M.oec.

Abteilungsleiter Bankinfrastruktur und Steuern | Department Head Bank Infrastructure and Tax
Verband der Auslandsbanken in Deutschland e.V. | Association of Foreign Banks in Germany
Weißfrauenstraße 12-16, D-60311 Frankfurt am Main | Fon +49 69 975850-0 | Fax +49 69 975850-10
andreas.kastl@vab.de | www.vab.de

Eingetragen im Vereinsregister des Amtsgerichts Frankfurt am Main: VR 7860

[Impressum](#)

[Datenschutz](#)

Bitte beachten Sie, dass Auskünfte durch den Verband lediglich der Information dienen und eine rechtliche Prüfung des Einzelfalls bzw. eine Rechtsberatung nicht ersetzen können. | Please note that any advice given by the Association is for informational purposes only and does not constitute legal advice.